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Ata nº 44 da Reunião Conselho de Administração do Comitê de gerenciamento da 
Bacia Hidrográfica do Rio Cubatão (norte) - CCJ 
Local: Empresa Döhler S.A., rua Arno Waldemar Döhler, 145, sala de reuniões da 
Diretoria Técnica - Joinville/SC 
Data: 13/03/2009 
Início: 16h 
Término: 17h0 
 
Participantes: 

1. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
2. CCJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
3. APROÁGUA – Indalécio Sumech 
4. AMAE – Adriano Stimamiglio 
5. UNIVILLE – Therezinha Maria Novais de Oliveira 
6. POLÍCIA AMBIENTAL – Rinaldo N. Vicente 
7. CAJ – Helena Dausacker da Cunha 
8. CUBATÃO DRAGAGENS – Henrique Corrêa 
9. UDESC – Doalcey Antunes Ramos 

 
Ouvintes: 

1. UNIVILLE – Fabiano Antonio de Oliveira 
2. UNIVILLE – Sandra Helena Westrupp Medeiros 
3. UNIVILLE – Débora Jareta Magma 
4. APROÁGUA – João Jorge Kolachinski 

 
 

ASSUNTOS DISCUTIDOS:  O Sr. José Mário Gomes Ribeiro – Presidente, abriu a 
reunião, saudou os presentes, apresentou a pauta do dia e confirmou o recebimento via 
e-mail e leitura da ata referente à última reunião (nº 42, datada de 20 de agosto de dois 
mil e oito), sendo que esta foi aprovada sem ressalvas.  Deu-se então início a reunião, 
o Sr. José Mário Gomes Ribeiro, expôs aos presentes a pauta do dia, onde foram 
discutidos os seguintes assuntos:  apresentação do relatório de atividade realizadas em 
2008;  finalização dos convênios FEHIDRO, cuja prestação de contas foi feita junto a 
SDR – Secretaria de Desenvolvimento Regional de Joinville:  Convênio nº. 8.679/2008-
7 / R$ 27.000,00 PROJETO: Manutenção do Comitê de Gerenciamento da Bacia 
Hidrográfica do Rio Cubatão (norte) - Ações desenvolvidas:  artigos de papelaria, 
serviço de telemetria via satélite, confecção de camisetas e bonés para uso nos 
trabalhos de campo, imagem do rio do Braço, imagem do rio Cubatão, confecção de 
calendários e Convênio nº. 10.797/2008-2 / R$ 166.525,00  PROJETO: Avaliação da 
qualidade ambiental na região do rio do Braço” do Comitê de Gerenciamento da Bacia 
Hidrográfica do Rio Cubatão (norte):  Análises Laboratoriais (orgânicas e inorgânicas), 
aquisição de passagens aéreas, aquisição de GPS, aquisição de vidraria e reagentes, 
confecção de imagem do rio do Braço, aquisição de multisonda, confecção de livro.  A 
Vice-presidente Therezinha Maria Novais de Oliveira, apresentou as atividades 
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previstas para o primeiro semestre de 2009:  articulação com os órgãos: FUNDEMA – 
Fundação Municipal do Meio Ambiente, FATMA – Fundação Estadual do Meio 
Ambiente, CVJ – Câmara de Vereadores de Joinville, PMJ – Prefeitura Municipal de 
Joinville, CONDEMA – Conselho Municipal de Meio Ambiente, NMA-ACIJ – Núcleo do 
Meio Ambiente-Associação Comercial de Joinville, CAJ – Companhia Águas de 
Joinville, entre outros;  atividades paralelas:  workshop, atividades de educação 
ambiental, conclusão dos trabalhos de outorga de despejo, criação de indicadores 
ambientais para avaliar evoluções das atividades do Comitê.  Na seqüência  
começaram a apresentação do trabalhos desenvolvidos pela Assessoria Técnico-
científica da UNIVLLE – Universidade da Região de Joinville na bacia do rio do Braço, o 
Prof.º Dr. Fabiano Antonio de Oliveira apresentou os estudos geográficos;  a Profª Drª 
Sandra Helena Westrupp Medeiros, os estudos químicos; a Profª Drª Therezinha Maria 
Novais de Oliveira, representando o Profº Dionício Kunze, os aspectos atrópicos 
levantados na bacia.  O Presidente colocou que conforme rege a Lei nº 9.433 da ANA – 
Agência Nacional de Águas, todos os instrumentos já foram implantados na bacia do rio 
do Cubatão, faltando ainda o histórico por despejos, para que num futuro próximo a 
Agência de Águas possa ser instalada viabilizando o repasse dos recursos então 
arrecadados para investimentos nas ações contempladas no Plano Diretor da Bacia.  
Fazendo o uso da palavra, o Sr. Eduardo Schroeder – FUNDEMA, colocou que os 
trabalhos do Comitê devem ser integrados com o Plano de Manejo da APA – Área de 
Preservação Permanente, Plano de Gerenciamento Costeiro e Zoneamento, faltam 
audiências mais o trabalho técnico já está realizado.  O Sr. Adriano Stimamiglio – 
AMAE (Agência Municipal de Águas e Esgoto), questionou sobre o levantamento das 
tiponímias, realizado pelo Geóf.º Reginaldo Carvalho (circulado entre os presentes), 
quanto à aplicabilidade do mesmo no município, visto que o mesmo tem interferência 
no Zoneamento em estudo, o Prof.º Dr. Fabiano Antônio de Oliveira e o Sr. Presidente, 
informaram que serão contatados os órgãos competentes, para realização das devidas 
retificações conforme modelo apresentado.  A Vice-presidente apresentou a equipe de 
assessoria técnica presente e reiterou a necessidade de saneamento e políticas mais 
ações concretas para a bacia.  Sem que mais ninguém fizesse uso da palavra, o Sr. 
Presidente deu por encerrada a reunião da qual segue lavrada a presente ata. 

 
Joinville, 16 de março de 2009 
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